

Pressemitteilung vom 27.01.2017

## **Sparkasse – Stabil, solide und engagiert für Rhön-Grabfeld**

Mit der Vorstellung des Kurzberichtes zieht die Sparkasse Bad Neustadt Bilanz über das abgelaufene Geschäftsjahr. Dabei gab der Vorstandsvorsitzende Georg Straub einen Überblick zu den Entwicklungen und Zahlen. „Als regional verankerte Sparkasse werden wir Trends und Veränderungen im Kundenverhalten weiterhin genau im Auge behalten. Die Kombination aus der Online-Filiale mit umfangreichen Service- und Dienstleistungen und einem individuellen Beratungsangebot in den Filialen ist der Weg, den wir weiter verfolgen“, so Straub. Die aktuellen Geschäftszahlen bezeichnet er unter erschwerten Rahmenbedingungen als in Summe „solide und stabil“, so dass die Sparkasse auf einem guten Fundament in das 175. Jubiläumsjahr gehen kann.

Das Institut führt zum Stichtag 31.12.2016 rund 154.000 Kundenkonten. Die Bilanzsumme beträgt 1,22 Mrd. Euro. Im Verbund der Sparkassenfinanzgruppe summiert sich das betreute Kundenvolumen auf rd. 1,8 Mrd. Euro. Das Einlagevolumen summiert sich auf 980 Mio. Euro. Insgesamt 114 Mio. Euro wurden in 2016 an neuen Krediten ausgegeben, davon 58 Mio. Euro für den Wohnungsbau und 44 Mio. Euro für gewerbliche Finanzierungen. Gemeinsam mit den Verbundpartnern konnten Privatkunden, Mittelstand und Handwerk leistungsfähige Angebote zur Verfügung gestellt werden. Stark war der Beratungsbedarf zur Nutzung öffentlicher Förderprogramme sowohl im Wohnungsbaugeschäft als auch bei Firmen- und Gewerbekunden.

Das Anlagegeschäft wurde wesentlich beeinflusst durch die Zinsvorgaben der EZB. Trotz Niedrigzinsumfeld waren die Themen Vermögensaufbau und Altersvorsorgeplanung Schwerpunkte der Beratung. „Das Sparen gehört zu unserem Namen. Gerade jetzt gilt es für junge Menschen die Weichen zu stellen und die finanzielle Zukunft langfristig und gezielt mit uns vorzubereiten“, so Vertriebsvorstand Heiko Laidig. Bei Kapitalanlegern waren alternative Anlageformen in Fonds- und Unternehmenswerte gefragt. Der Kurswert der Kundendepots beträgt 378 Mio. Euro. Spürbar war der Trend zu Anlagen in Sachwerte und Immobilien, wobei der regionale Immobilienmarkt innerhalb des Landkreises sehr unterschiedlich bewertet ist.

Positiv war die Resonanz auf die dezentralen Kundenveranstaltungen zum Thema „Vorsorge im Alter“ mit den ortsansässigen Notaren.

Weiterhin steigende Nutzungszahlen verzeichnet die Online-Filiale in Verbindung mit den mobilen Sparkassen-Apps. Bereits jeder zweite Kunde nutzt die Flexibilität und das breite Spektrum der Angebote. Ab Mai werden den Kunden hierzu Verbesserungen und erweiterte Funktionen zur Verfügung stehen. Zielgerichtet wird auch in das Filialnetz investiert. Mit dem Neubau der Filiale in Bad Königshofen, der bis zum Herbst fertiggestellt ist, wird das individuelle Beratungsangebot für die Kunden im Grabfeld weiter optimiert.

Engagierte Mitarbeiter als persönliche Ansprechpartner bleiben für die Kunden weiterhin ein wichtiger Vertrauensfaktor. Derzeit sind 308 Mitarbeiter beschäftigt. Zusammen mit 22 Auszubildenden und dualen Studenten ist die Sparkasse in Rhön-Grabfeld somit Arbeitgeber, Ausbildungsbetrieb und auch Wirtschaftsfaktor. Mit finanzieller Unterstützung, u.a. aus der Sparkassenstiftung konnten in 2016 regionale Vorhaben und Projekte unterstützt werden. In Summe 150.000 Euro flossen so an gemeinnützige Vereine und Projektträger. Unter dem Jubiläumsmotto „Fair. Menschlich. Nah.“ sind für 2017 vielfältige Aktionen geplant. Das Spektrum reicht dabei von der bereits ausverkauften ABBA Tribute-Show bis zu regionalen Veranstaltungen in Bischofsheim, Ostheim, Mellrichstadt und Bad Königshofen. „Wir wollen unser Jubiläumsjahr für und mit den Menschen in Rhön-Grabfeld gestalten und freuen uns auf viele persönliche Begegnungen“, so Straub. Klassiker wie der Jugendpokal oder der Sparkassen-Stadtlauf in Bad Neustadt zugunsten ausgewählter Kindergärten im Landkreis sind auch für 2017 fest terminiert. Ein weiterer Schwerpunkt des Jubiläumsjahres ist eine breit angelegte gemeinnützige Förderaktion aus Mitteln der Sparkassenstiftung, die im Jubiläumsjahr 175.000 Euro zur Verfügung stellt. Alle Infos zu den geplanten Terminen und zur Förderaktion unter [www.175jahre-spknes.de](http://www.175jahre-spknes.de).